



Aires d'influence en Méditerranée occidentale en 509 av. J.-C.

- Carthaginois
- Étrusques
- Grecs
- Romains



la Fondation de Marseille

Marseille est une colonie grecque fondée par des Phocéens (grecs installés à Phocée), vers 600 av. J.C. sous le nom de Massalia. Dès le ^v^e siècle av. J.-C., elle devient, avec Carthage, l'un des principaux ports maritimes de la Méditerranée.

Phocée (aujourd'hui Izmir) devient ainsi la « métropole » (cité-mère) de la colonisation grecque en Méditerranée. Les Phocéens fondent successivement Massalia (Marseille), Agathe Tychè (Agde), Olbia (Hyères), Antipolis (Antibes) ou encore Nikaïa (Nice). Massalia devient un carrefour commercial important.

Sachant que les principales routes commerciales entre le Nord et l'Ouest de l'Europe et l'Orient empruntent les fleuves (en particulier le Rhône et la Saône), Massalia occupe une place stratégique.

L'ambre, l'étain descendent le Rhône tandis que le vin et les articles de luxe comme la céramique ou la vaisselle le remontent. Le fameux «cratère de Vix» se trouve sur cet itinéraire.

Entre -389 et -49, Massalia, tout en restant indépendante, devient l'alliée de Rome.